

**Ambito adverso
al CELAM en
Argentina**

BUENOS AIRES, 13 de agosto (AFP).—La conferencia que reunirá a más de 200 obispos católicos del continente en Puebla, México, del 12 al 18 de octubre próximo, parece no haber encontrado un eco favorable en algunos medios periodísticos argentinos. Sin lugar a dudas, éstos no hacen más que expresar el temor y la inquietud existentes en ciertos medios empresariales e incluso gubernamentales, por el curso que pueda tomar la conferencia episcopal.

Contrariamente a lo que ocurre en casi todo el resto de Latinoamérica, los temores surgidos en Argentina apuntan hacia una posible "influencia marxista" sobre los obispos. Sólo la voz de un grupo de empresarios mexicanos se ha dejado oír en este sentido. En general la críticas han sido por el lado de los sectores progresistas de la Iglesia, que ven en la conferencia de Puebla una posibilidad de retroceso o de freno al avance que han logrado, especialmente en lo que se refiere a su pensamiento social.

Una prueba del clima que se vive en Argentina respecto a la reunión episcopal de México la constituye una nota editorial recientemente aparecida en *The Buenos Aires Herald*, periódico bonaerense publicado en inglés y por lo general, vocero de fuertes sectores empresariales. "La Conferencia Episcopal Latinoamericana por celebrarse en Puebla, México, en octubre, seguramente va a provocar un nuevo torrente de crítica al sistema 'capitalista' tal como se verifica en América Latina — dice el editorial —. La mayor parte de esta crítica, además, va a ser claramente izquierdista y, en algunos casos, marxista en su tono".

The Buenos Aires Herald califica de "feroces" las denuncias hechas por algunos obispos congregados en Bogotá en una reunión preparatoria a la de Puebla, y agrega que la voz de los obispos "que no están dispuestos a dar a sus ideas un matiz de tendencia marxista" no ha podido imponerse, y que los que triunfan son los eclesiásticos que, para "adquirir una reputación mundial como hombres compasivos de ideas progresistas", se amoldan a los clisés de moda "acuñados por los ideólogos de la izquierda totalitaria".

Al esbozar su crítica al planteamiento episcopal, el periódico bonaerense expresa el hecho de "que muy pocos latinoamericanos sean muy ricos y muchos terriblemente pobres, es algo que no puede ponerse en duda, como tampoco se puede poner en duda que existen la crueldad, la corrupción, el despilfarro, etcétera.

De acuerdo con la opinión de algunos observadores, la posición de *The Buenos Aires Herald* coincide con la de algunos sectores políticos y económicos de América Latina, fuertemente ligados con los factores de poder que temen que la Iglesia se pronuncie en torno similar a como lo hizo en Medellín hace diez años. Entienden éstos que un apoyo de la Iglesia a los sectores más desposeídos podría alentar reacciones subversivas, limitadas hasta ahora por el uso de la fuerza y la aplicación de severas medidas de seguridad en varios países de continente.

**Las exportaciones de carne de
Argentina aumentaron en un 25%**

BUENOS AIRES, 13 de agosto (AFP).—Las exportaciones de carne argentina durante los primeros siete meses de este año fueron de 465 mil toneladas, por un valor de 320 millones de dólares, cifras superiores en un 25 por ciento a los registros de igual lapso de 1977, informaron hoy fuentes económicas.

Empero, la tendencia de los últimos meses ha ido en baja continua, según las estadísticas periódicas que suministra la Junta Nacional de Carnes tanto en lo que se refiere al volumen exportable como al ingreso de divisas al país.

En el pasado mes de julio los guarismos fueron de 51 mil toneladas y 40 millones 200 mil dólares, respectivamente, representando una reducción con respecto a junio también de 1978 del 25 y 27 por ciento.

Comparando los datos con julio de 1977 se observa igualmente una baja en las exportaciones y en los dólares obtenidos por Argentina merced a esas ventas del orden del 14 y 18 por ciento en cada caso, añadió el informe.

Otra de las disminuciones comprobadas fue la del precio promedio unitario de los productos carneros, indicó el organismo, computándose 788 dólares por tonelada en julio y 810 dólares en junio del corriente año.

Esa tendencia declinante se advirtió también en el total exportado de enero a julio de 1978 que fue de 732.3 dólares, contra 802.8 en igual lapso del año anterior, concluyó el parte gubernamental.

**UNO MAS UNO
Argentina: empresas europeas
en la industria del petróleo**

BUENOS AIRES, 13 de agosto (IPS).—Mientras el Ministerio de Economía elevaba al poder ejecutivo el contrato de adjudicación de la primera licitación petrolera con cláusula de "riesgo a cargo de contratista" que se realiza en el país, se aprobaba por decreto un convenio para la provisión de gas licuado de petróleo brasileño.

En el primero de los casos, la preadjudicación, realizada por Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) a principios de este año, correspondió a un consorcio de empresas asociadas para esta licitación que integran: Total Exploration, De minex Deutsche Endoelversorgungsgesellschaft, Bidas y

Argranco. Las dos primeras son de nacionalidad francesa y alemana, respectivamente, que debieron asociarse con empresas argentinas para esta licitación de acuerdo con el pliego de condiciones del llamado.

El contrato, cuya aprobación por parte del poder ejecutivo se aguarda, prevé que el trabajo de exploración y posterior desarrollo (explotación) del área austral en el mar adyacente a Tierra del Fuego se realice en dos etapas. La primera de exploración dividida en tres etapas puede extenderse a 9 años, y la segunda, a 20 años a contar desde el vencimiento de las primeras.